

Palme des martyrs, notre pauvre terre
 Est ton lieu natal : et pourtant des cieus
 Tu descends toujours, pleine de lumière,
 Pour transfigurer les victorieux.

COURAGE ET CONFIANCE

QUEL grand sens est renfermé dans ces deux mots ! c'est le cri d'espérance des pauvres naufragés de la vie, lorsqu'ils aperçoivent enfin le phare lumineux.

Une mère se désole à la vue des écarts de son fils : le malheureux enfant fréquente de mauvaises compagnies. Il néglige ses devoirs religieux et l'on désespère de le ramener à de meilleurs sentiments. Mais, courage et confiance ! Abandonné de plusieurs compagnons de débauche, qu'il regardait comme ses meilleurs amis, le jeune libertin paraît réfléchir sérieusement et être sur le point de rompre avec les autres.

Voyez ce malheureux époux, en proie à la plus vive douleur : sa compagne bien-aimée, clouée depuis des mois sur un lit de souffrances, va rendre le dernier soupir. Mais, soudain, la mourante semble se ranimer : un peu de sang monte à ses joues pâlies. Les médecins, surpris de ce changement inattendu, entourent la malade. Courage et confiance ! la science, une fois de plus, triomphera de l'intrépide faucheuse.

L'ouvrier, chargé d'une nombreuse famille, apprend que l'usine doit être fermée, faute de commandes. Cette nouvelle, c'est la misère noire, surtout à l'approche de l'hiver. Accablé, il revient chez lui, ne sachant comment annoncer ce triste événement à la maison, où l'épouse et les enfants l'attendent, joyeux : et, d'un mot, le brave homme va briser tous ces cœurs aimants. La tête basse, il s'avance machinalement, lorsqu'il sent le toucher amical d'une main sur son épaule. Il se retourne et aperçoit un ancien camarade de travail qui l'interroge sur sa préoccupation. Le pauvre père lui raconte ses peines.